

El presente libro tiene el objetivo de contribuir al debate sobre la situación actual del sistema federal mexicano, así como analizar algunas opciones relativas a su reforma; desarrolla un enfoque técnico-jurídico, con el ánimo de generar conceptos y categorías que de alguna manera contribuyan a orientar un proceso que, si bien ha de ser político, inevitablemente habrá de desembocar en definiciones de tipo constitucional y legal.

Se estudian instituciones y categorías de otros Estados como un punto de referencia que sirva para entender mejor la situación y perspectivas del sistema federal mexicano, ya que analizar el repertorio de opciones institucionales generado en otros Estados federales o regionales puede ser útil en ese ejercicio de creatividad que habrá de requerirse en un proceso de reforma de nuestro esquema federal.

La obra pretende contribuir al debate sobre el diagnóstico y las perspectivas del sistema federal mexicano, y servir como una especie de guía técnico-jurídica orientadora de un posible proceso de reforma, pero a la que también puedan acudir los distintos actores que de alguna manera se ven inmersos en litigios de carácter constitucional en los que la disputa a resolver involucre algún tema de la compleja arquitectura normativa del sistema federal mexicano.

